

coadjuteur dans la personne de Mgr J. H. S. Bruneau, devenu son successeur.

A des connaissances très étendues, à un verbe facile, chaleureux et convaincant, Mgr Gravel joignait une âme ardente mais tendre.

Sa mort a donné lieu à des manifestations générales de deuil, et les sympathies qui sont venues nombreuses et de partout ont prouvé en quelle haute considération on tenait le premier évêque de Nicolet.

Ses obsèques ont été très imposantes. Toute la ville épiscopale y était représentée.

Son Excellence le Délégué apostolique a chanté le service en présence de plusieurs archevêques et évêques, de prêtres, de religieux et de notables, parmi lesquels, le Premier Ministre du Canada, venus pour rendre les derniers devoirs aux restes du zélé prélat canadien-français qu'a été Mgr Elphège Gravel.

BIBLIOGRAPHIE

Actes épiscopaux

TROIS-RIVIÈRES.—15 jan. 1904.—*Circulaire au clergé.*—

- 1o Lettre pastorale au sujet des Franciscains et du Tiers-Ordre.
- 2o *Motu proprio* de Pie X, 18 décembre 1903.
- 3o L'association universelle des familles.
- 4o Sociétés condamnées ou suspectes.
- 5o Conclusion des absoutes.